

## 3 学期始業式

### 学校長のお話と代表生徒の発表より



あけましておめでとうございます。お正月休み明けということ  
で、慎重を期して、全校で集まることはせず、放送での始業式とし  
ました。実際に佐久圏域では感染警戒レベルが3となり、上田圏域でも感染された方が何人も  
出てきています。新型コロナは第6波を迎えつつあると思います。「みんなの命をみんなで守  
る」を徹底して気を緩めることなく過ごしていきましょう。

今、各学年の代表の生徒から3学期の決意の発表がありました。それぞれの「今年こそは」  
が伝わってきました。私たち教職員もその気持ちに寄り添っていけるように今年も頑張ってい  
きたいと思います。

さて、新年を迎えました。私からはみなさんに1つだけお話しします。「自分らしさ」を大  
切にしてほしいというお話です。みなさん「自分らしさ」と言われたとき、何を思いますか？  
あなたらしさは何か、少し考えてみてください。同じような言葉で、「個性」や「キャラクタ  
ー」という言葉もありますし、自分の考えを持っているというイメージもあるかと思ひます。  
自分の好きなことや得意なことを考えてみるのも「自分らしさ」を見つけることにもなります。

そしてもう1つ大切なのが「ありのままの自分を受け入れる」ということ。人はそれぞれ違  
うので、他と比べて自分が劣っているとか考えてしまいがち。でもよいところも悪いところも  
あって、今のあなた自身ですから、ありのままの自分を受け入れて、自分を好きになることも  
自分らしさだと思います。ただ気をつけたいのは、自分らしさと自分勝手は違うということ。  
自分らしさとは、周りとの調和も自分らしさを発揮するためにはとても大切なことだと思ひま  
す。全校一人ひとりの「自分らしさ」が集まって、「五中らしさ」につながっていければいい  
なあと思っています。「自分らしさ」を見つめ直してみましよう。

3学期の登校日数はわずか47日。コロナウイルスに負けない3学期にしたいと思ひます。

### 「3学期の抱負」 1年4組 I Gさん

3学期の抱負は4つあります。

1つ目は、授業態度です。1学期や2学期は、どうしても授業中にぼーっとしてしまうこ  
とや、ウトウトしてしまうことがありました。やっぱりそうになってしまうと内容が分からな  
くなってしまい、自分が困ることがありました。3学期は、授業態度を改め、集中して授業  
をうけたいと思ひます。それに加えて毎日の課題の提出もがんばろうと思ひます。

2つ目は、部活です。ぼくはソフトテニス部に所属しています。部活は、確かに、プレー  
の上手さも大切かもしれませんが、ですが、1番大事なものは、声出しやメリハリのある行動だ  
と思ひます。いくら上手くても、気づかいなどがないと他の学校からの練習の誘いがこなく  
なってしまいます。第五中学校の生徒として恥ずかしくない堂々とした姿を他校に見せない

と、第五中学校としてよい結果につながっていかないと思います。

3つ目は、生活の3重点です。今まで言った目標は大事ですが、自分はこれが1番大切だと思っています。あいさつをすれば、自分も気持ちよくなるし、相手も気持ちがよくなると思います。無言清掃をすれば、気づき清掃の時間が増えて、なおかつ、普通の清掃の時間もいねいにできるようになると思います。時間を守れば、自分のやりたいことができる時間が増えて、できることが多くなります。五中が大事にしている生活の3重点をもう一度意識したいです。

4つ目は、健康です。今まで言ったことは大事ですが、まず健康がなければ、すべて始まりません。しっかり生活リズムを守って生活していきます。早寝早起きなどの普段の生活を大事にしていきます。

以上が、自分の3学期の抱負です。3学期は1年のまとめの学期です。1学期、2学期になかなか達成できなかったことも、もう1度挑戦するチャンスです。そして、あと3ヶ月でぼくたちは先輩になります。そのときに少しでもできることが増えているよう、がんばりたいです。

### 「3学期の目標」 2年4組 H Mさん

私の3学期の目標は2つあります。

1つ目は、計画的に勉強をすることです。私は、テストが近くなると計画を立てるのですが、今はあまりそれを実行できていません。もうすぐ3年生になります。3年生になると、今までより授業が難しくなると思います。そして、受験もあるので、計画的に勉強することがもっと大切になっていくと思います。しっかり計画を立て、時間を有効に使い、たくさん勉強していきたいです。

2つ目は、自分から行動することです。最高学年である3年生になったとき、あいさつや、自立した行動ができる3年生になりたいです。そのために、この3学期から日頃の生活を見直し、自分から行動することを、今よりももっと意識していきたいです。

あいさつは、コミュニケーションをとるためにも大事だと思うので、登下校中など、どこでも明るく、大きな声であいさつをしていきたいです。

3学期は短いですが、この目標を達成できるように行動したいです。

### 「3学期の抱負」 3年4組 H Sさん

中学3年生は最後の学期です。終わってから悔やむことのできない学期だと思います。2学期は正直、だらけてしまうことや自分に甘くしてしまうことがありました。そして最後が近いことに実感がわかず、ついつい1日の学校生活を無駄にってしまったことがありました。でも3学期は後悔しないためにも、勉強面、生活面、精一杯取り組みたいと思います。勉強面では、受験は特に今までのような甘い考えでは乗り越えられない壁だと思うので、心を入れ換えて、授業では先生の話聞き逃さないようにし、家庭学習では今まで以上に力を入れて受験にのぞみたいと思います。

生活面では、このクラスにいるのも最後なので、友達やクラスメイトと最高の思い出を作るために、授業と休み時間のメリハリをつけて、楽しむときは全力で楽しみたいです。3学期が終わり卒業したときに後悔のない努力をします。



# 2 学期終業式

## 代表生徒の発表より

### 「2 学期に精一杯できたこと」 1 年 3 組 S N さん

私は 2 学期に精一杯できたことが 3 つあります。

1 つ目は、「勉強」です。学校での授業では、分からないところを友達と一緒に考えたり、先生に聞いたりすることができました。そして、家では、宿題や自主勉強を時間をかけてすることができました。そのかいがあり、2 学期の中間テストでは、1 学期よりも点数を上げることができました。

2 つ目は、「部活」です。1 学期では、あまり周りを見ることができず、用意や片づけなどを先輩がやってくれるという状況が多くありました。ですが、最近は、少し周りが見られるようになり、自分から行動できるようになりました。他にも、部活のメニューをあきらめずやりとげるなど、精一杯できたと思います。

3 つ目は、生活の 3 重点でもある「時間を守る」です。私はルーム長なので、クラス全員が 2 分前着席ができるように、3 分前には自分から席につき、2 分前着席の呼びかけをすることを心がけて過ごすことができました。

この 3 つの精一杯できたことを繋げる他に 3 学期にがんばりたいことが、2 つあります。

1 つ目は、「勉強」です。2 学期の期末テストでは点数が下がってしまったので、数学と社会を重点的に、ワークなどをくり返し取り組みたいです。そして、3 学期の期末テストでは、点数を上げたいです。

2 つ目は、「あいさつ」です。先生方にあいさつはできるのですが、他学年の人にはあいさつがあまりできないので、自分からできるようにしたいです。

2 学期の出来事を 3 学期に繋げ、目標に向かって努力していきたいです。そして、このクラスは 3 学期で最後なので、クラスで残りの時間を楽しく過ごし、充実した 3 学期にしたいです。

### 「2 学期の自分をふり返って」 2 年 3 組 M R さん

私は、2 学期の自分を思い返して思ったことが 2 つあります。

1 つ目は、部活動に関してです。2 年生主体のチームになって初めての大会である新人戦で、私が所属する男子バスケットボール部は、県大会に出場することができました。しかし、結果は県大会 1 回戦で敗退という悔しい思いをしました。でも私は県大会での悔しい思いをバネにし、これからの部活動で努力して、来年の最後の夏季大会では、チーム目標である県大会ベスト 4 を達成出来るように頑張りたいです。

2 つ目は、勉強についてです。私は、来年受験を控えています。これまでの自分を振り返ると苦手教科と得意教科の差が激しいので、一つひとつの教科を大切に、勉強のやり方の改善など対策を考えながら取り組んで行きたいです。

最後に、以上の 2 つの思いを込めて、3 学期に頑張りたいことは、文武両道です。部活動も勉強もどちらもおろそかにせず、文武両道の言葉を胸に大きく刻み努力していきたいです。



## 「2学期をふり返って」 3年3組 H Yさん

2学期は、行事面、生活面、学習面それぞれで頑張った取り組みがありました。

行事面では、鳳祭と修学旅行です。鳳祭では、吹奏楽部としての最後のステージがありました。鳳祭本番まで1回1回の練習を全力で練習してきました。この仲間たちと最後の演奏をしました。3年間で身につけたものを発揮できて、思い出に残るステージになりました。修学旅行では、職場体験をしました。仕事をするためにあたっての大切なことを学んだ貴重な体験でした。

生活面では、生活の3重点のあいさつと無言清掃は意識して取り組みました。けれど、時間を守ることに對して意識が低かったと思います。移動教室のときに2分前着席に間に合わなかったことが何回かありました。最上級生として、受験生として、時計を見ながら先を見越して行動していきたいと思います。

学習面では、鳳祭準備や修学旅行などで1学期より忙しいスケジュールになり、10月までは家庭学習がおろそかになってしまふことがありました。けれど、スケジュールではなく受験生としての意識が低かったからおろそかになってしまったと思います。10月以降は、受験生として自覚を持って毎日充実した家庭学習を意識して取り組んできました。3学期には受験があるので、受験の日まで気を緩めずに、計画的に充実した家庭学習となるように取り組んでいきたいと思います。



## 非違行為防止研修（飲酒運転防止） 12月



上田警察署から志摩さんをお迎えして、教職員の飲酒運転根絶に向けて研修を行いました。

### 1月の主な予定

- 14日(金) 漢字検定③
- 21日(金) 英語検定②
- 24日(月) スクールカウンセラー来校日
- 28日(金) 授業参観日④ 学年学級PTA

### 新型コロナウイルス感染症に係るお願い

- ・登校前の健康観察を丁寧に行っていただき、お子様やご家族に発熱やかぜ症状が見られる場合には、症状がなくなるまでお子様の登校を控えてください。
- ・ご家族が濃厚接触者や接触者等に指定されたり、PCR検査を受けたりする状況にある場合は、必ず連絡をお願いします。(休日は市役所代表 22-4100へ)

### 保護者の皆様へ

新年あけましておめでとうございます。新型コロナウイルスの感染者が急増しており、依然予断を許さない状況になっております。本年も安全・安心な学校をめざして努力してまいりますので、引き続きご支援、ご協力をお願いいたします。